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                                                                              VERBALE N° 28/2021

SEDUTA DEL 14 MAGGIO 2021

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2021 (duemilaventuno) il giorno 14 (quattordici) del mese di Maggio, la Commissione 5 è convocata

in modalità telematica, congiuntamente con la Commissione 9, a norma di quanto espressamente previsto 

dalla Legge n. 27/2020, alle ore 9.00 con il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazione del Presidente;

� �Audizione dell’Assessore Tommaso Sacchi, del Direttore del Teatro della Pergola Marco Giorgetti e 

dei delegati sindacali di Cgil, Cisl e Uil Cristina Arba, Angelo Betti e Angelo Ughetta in merito alla 

situazione lavorativa del settore dello spettacolo;

� Varie ed eventuali;

Alle ore 9.00 sono collegati i/le Consiglieri/re Fabio Giorgetti, Federico Bussolin, Lorenzo Masi in sostitu-

zione di Roberto De Blasi, Stefano Di Puccio, Alessandro Draghi, Barbara Felleca, Massimo Fratini,  Mirco 

Rufilli, Luca Santarelli.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re

 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE LORENZO MASI ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

e apre la seduta alle ore 9.06 essendo presente il numero legale.

Alle ore 9.11 si collega il Cons. Pastorelli.

Alle ore 9.18 si collega il Cons. Montelatici.

E’ Presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.
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Sono collegati il Direttore del Teatro della Pergola il rappresentanti di CGIL CISL e UIL  Cristina 

Arba, Angelo Betti e Angelo Ughetta.

La Presidente della Commissione 9, Laura Sparavigna, introduce l’ordine dei lavori, in accordo con 

il Presidente Giorgetti, presentando gli ospiti della presenza per poi produrre un cappello 

sull’argomento che verrà trattato nella seduta odierna.

Ricorda le difficoltà affrontate dalla cultura durante l’ultimo anno e delle iniziative intraprese 

dall’Amministrazione Comunale per andare incontro alle necessità palesate dalle associazioni 

culturali.

Il Presidente Giorgetti ripercorre sostanzialmente quanto espresso dalla Presidente Sparavigna 

ricordando l’importanza di fare squadra per affrontare il delicato momento parlando dei due settori 

di cui ha la delega nella presidenza della commissione V, lo sport e la cultura.

L’Assessore Sacchi prende la parola innanzi tutto per ringraziare per l’invito quindi, proseguendo, 

ricorda il dramma che ha dovuto sopportare il mondo degli spettacoli dal vivo.

L’assenza dai palcoscenici dovuta dalle stringenti regole imposte dai regolamenti governativi ha 

messo in ginocchio circa 570mila lavoratori del settore.

Secondo l’opinione dell’Assessore i teatri italiani sono luoghi sicuramente più sicuri di tanti spazi 

che normalmente vengono frequentati dalla gente comune visto gli adeguamenti ai parametri di 

sicurezza imposti di legge portando come esempio diretto il proprio sopralluogo al Teatro di 

Rifredi.

Informa del tavolo di confronto permanente alla presenza degli assessorati di 12 capitali della 

cultura italiana che si sta ampliando quotidianamente e che vede la partecipazione del Ministro 

Franceschini come capofila.

Il secondo punto affrontato dal Sacchi è quello dei ristori facendosi garante che gli aiuti possano 

essere distribuiti in maniera capillare e mirata.

Affronta per ultimo l’argomento dei tamponi richiamando alla necessità di parificarsi al sistema 

inglese che finora ha avuto ottimi risultati dicendosi sorpreso per i dieci milioni di euro destinati ai 

club di calcio di serie A per effettuare i tamponi che avrebbe volentieri destinato a chi forse ne 

aveva più bisogno in questo momento.

La Presidente Sparavigna riprende la parola per passarla immediatamente a Bolo Rossini e Stefano 

Scherini rappresentanti dell’associazione UNITA che sottolineano le difficoltà del settore ma si 

dicono fiduciosi del nuovo DDL che avrà una valenza statutaria. Si complimentano per come 

l’Assessore abbia gestitomi rapporti con le associazioni culturali riconoscendo la sensibilità 

dell’Amministrazione nei confronti degli operatori del settore.

La Presidente Sparavigna passa la parola a Cristina Arba rappresentante CGIL di settore che 

rammenta le difficoltà del comparto cultura esistenti già prima della pandemia come la diffusione di
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lavoro non regolarizzato o precario e che non concede alle lavoratrici ed ai lavoratori un giusto 

riconoscimento dichiarando che ci sia la necessità di mappare un mondo, come quello che ruota 

attorno alle manifestazioni culturali, fatto di mano d’opera che per la maggior parte lavora dietro ai 

riflettori, portando ad esempio gli attori ed operatori culturali che lavorano con le scuole e gli 

studenti e che non sono al momento in  grado di accedere agli ammortizzatori sociali messi a 

disposizione, concludendo il proprio intervento ricordando che in Toscana sono stati censiti, nel 

2019, circa 16 mila lavoratori nel settore culturale.

Angelo Betti rappresentante CISL di settore, concorda pienamente con quanto espresso fin’ora dagli

interventi dei rappresentanti che l’hanno preceduto dichiarando oltremodo la necessità di 

standardizzare i protocolli di sicurezza dei teatri che invece si discostano molto tra loro mettendo in 

difficoltà i lavoratori che devono necessariamente attuarli e termina con alcune considerazioni 

personali sui protocolli di richiesta dei sussidi all’ente predisposto (INPS).

Conclude gli interventi delle rappresentanze sindacali Angelo Ughetta della UIL che 

sostanzialmente si affianca a quanto richiesto precedentemente ritornando sulla necessità di una 

mappatura del settore e conclude ricordando la necessità di intervenire anche sul mondo dei Luna 

Park che in questo momento è rimasto fuori da tutti i sussidi.

La Presidente Sparavigna, dopo aver esternato alcune considerazioni, chiama in causa il Direttore 

del Teatro della Pergola Marco Giorgetti che inizia ricordando la sinergia di intenti con il Presidente

del Teatro Tommaso Sacchi, oggi presente in seduta nella duplice veste di Assessore alla Cultura 

del Comune di Firenze, e con il direttore Artistico Stefano Accorsi nel cercare di aiutare per quanto 

possibile, retribuendo anche nel caso di interruzione delle programmazioni,  gli scritturati del Teatro

della Pergola ricordando la volontà di assumere, nonostante la pandemia ed il conseguente 

lockdown, 68 giovani attori appena formati nelle scuole di recitazione.

Rammenta il percorso intrapreso con le parti sociali e riprende affermando che esiste la necessità 

comunque di pianificare un lavoro per la ripartenza che non termini con il 2021 ma che prosegua 

negli anni.

La proposta del Direttore, oltre a quella già palesata dall’Assessore di un tavolo permanente di 

settore, è quella di cercare di creare un circuito, Toscano in primis, ma anche nell’Italia centrale per 

far girare gli spettacoli teatrali in una sorta di tournée.

La Presidente Sparavigna passa la parola alla Cons. Felleca che si complimenta con la direzione del 

Teatro della Pergola per essere riuscita ad affrontare le chiusure delle attività senza ricorrere agli 

ammortizzatori sociali nonostante la mancata entrata derivante dalla bigliettazione e conclude 

ricordando l’interessante ripartenza del teatro con lo spettacolo che ha visto la partecipazione dei 

giovani attori di cui faceva riferimento il Direttore Giorgetti.

La Presidente, dopo quest’ultimo intervento, ringrazia i partecipanti per l’interessante seduta 

odierna e passa la parola al Presidente Giorgetti per le ultime considerazioni sull’argomento e 
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conclude la seduta salutando e ringraziando a sua volta i presenti per la partecipazione alle ore 

12.00.

Alla seduta hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE LORENZO MASI ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

          

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 2 Luglio 2021

     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


